



S. Almeida

ATA DA PRIMEIRA SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA

Aos vinte e seis dias do mês de Abril de dois mil e dezanove, pelas vinte e uma horas, no edifício da União de Freguesias de Travassô e Óis da Ribeira, sito em Travassô, reuniu em sessão ordinária a Assembleia da União de Freguesias de Travassô e Óis da Ribeira. _____

Tendo-se dado início à sessão, foi a Assembleia informada do impedimento da sua Presidente em estar presente, por motivos de baixa médica, tendo sido chamado o Sr. Nuno Miguel Matos de Oliveira portador do cartão de cidadão nº 11993406 0 ZY9, data de validade 08-10-2020, para tomar assento no órgão, mantendo assim a paridade. _____

Estiveram presentes nesta sessão, o primeiro Secretário da Assembleia, Sérgio Miguel Ferreira de Almeida, em substituição da Presidente da Assembleia, por impedimento desta, e a segunda secretária, Ilda Maria de Almeida Pinheiro. Estiveram ainda presentes os membros da Assembleia, Fernando Manuel da Castro Pinto, Ricardo Alexandre Rebelo de Almeida, António Horácio Pires Tavares, Germano Magalhães Venade, Maria Elisabete Lopes de Melo, Maria de Fátima Figueiredo Reis e Nuno Oliveira. O executivo fez-se representar pelo seu Presidente, Sérgio Neves, pela sua secretária, Ondina Soares e Tesoureiro, Paulo Pires. _____

Sérgio Almeida que presidiu os trabalhos deu as boas vindas a todos os elementos do órgão e agradeceu a presença do público. Logo de seguida passou para o primeiro ponto da convocatória. O Sr. Fernando Pinto pediu para intervir, sendo-lhe dada a palavra, o mesmo elogiou a postura da Presidente da Assembleia, devido a mesma tentar conciliar a melhor data para a realização da reunião. No entanto acrescentou que no seu entender a convocatória tem exagerados pontos a tratar, assim como a falta de rigor relativamente ao envio dos documentos a tratar, referindo " recebemos e-mail de alteração, e hoje novamente e-mail com alterações." Por outro lado, comentou a entrevista que durante a semana saiu no Jornal da Soberania do Povo, lembrou que o Presidente da Junta referiu que se debate com problemas financeiros, mas no entanto, na mesma entrevista refere vários pontos para se fazer, sendo um contrassenso segundo o mesmo, ainda adicionou que na escola EB1 já tinham sido efetuadas as obras, assim como, disse " se não for a Câmara manter cá a escola é complicado". Referiu ainda o projeto existente entre a rua que liga a rua do Areal à rua do Patronato dizendo " Há 15 anos que conheço o projeto e aquilo foi o que foi, não é viável, se assim fosse já o anterior Presidente tinha explorado essa situação". _____

Sérgio Almeida frisou, que relativamente aos erros nos documentos entregues são da responsabilidade da Mesa, tendo sido alterados conforme foram detetados, pedindo desculpa pelo sucedido, apesar de ter delegado a impressão dos mesmos. _____



Ilda Pinheiro

Tendo sido dada a palavra ao senhor Presidente, Sérgio Neves, para responder à intervenção do senhor Fernando Pinto, o mesmo informou que não percebeu as questões mas que irá tentar responder, segundo o mesmo, a Freguesia durante o período em que esteve sem Junta formada não podia ter acesso aos recursos financeiros que a Junta tem direito, e assim fazer face a um conjunto de situações, atualmente tem acesso às contas bancárias, informando ainda que as transferências da Administração Central foram efetuadas, no entanto, ainda faltam as transferências da Câmara. Acrescentou ainda que a limpeza das valetas é da competência da Câmara Municipal, e que esse trabalho que tem vindo a realizar, importa custos, e que tem ainda um conjunto de contas por pagar, no tempo que não havia Junta formada diz o mesmo que se debateu por falta de condições para as honrar. Mencionou, ainda, que a escola primária já teve uma pequena intervenção, no entanto, ainda falta pintura nas paredes interiores, casas de banho condignas, falta de aquecimento, mudança da caixilharia e iluminação, suas palavras “ O Presidente só se contenta quando as coisas começarem no terreno ”. O senhor Presidente ainda abordou a contínua perda de população da freguesia, alertando que nos últimos 10 anos se terá perdido 300 habitantes, e segundo o mesmo este facto deve-se à falta de casas novas para vender e ter onde construir na Freguesia, este facto esta a restringir a freguesia segundo o mesmo, entre a rua do Areal e a rua do Patronato à 15 anos atrás houve alteração do PDM para urbanização de toda a área só que depois os proprietários contrariam, terá que haver uma outra abordagem tanto a nível de PDM como com os próprios proprietários. O senhor Presidente ainda disse que relativamente ao lapso dos documentos enviados aos membros da Assembleia, que ao tentarem minimizar os custos dos mesmos na impressão, frente e verso, a impressora não imprimiu páginas pares, mas assim que lhe foi comunicado o lapso que tentaram minimizar o inconveniente. _____

Dada a palavra aos restantes membros, o senhor António Horácio intercedeu para que fosse alterado o ponto: “Período de intervenção do público” que no fim da reunião do seu ponto de vista não faz sentido, deveria haver uma melhor reorganização dos pontos a tratar. António Horácio ainda pediu esclarecimento sobre o jardim da Pateira em Óis da Ribeira, assim como informações das obras de saneamento, para quando os buracos tapados, o porquê das árvores da sede da Tuna e Casa Mortuária não terem sido podadas, e segundo o mesmo o logótipo da Junta deveria ter tido ido a discussão na Assembleia, e para quando a abertura do parque infantil da Pateira em Óis da Ribeira. _____

Ilda Pinheiro esclareceu que relativamente ao “Período de intervenção do público” legalmente o ponto é no fim dos pontos debatidos pela Assembleia. _____

A Mesa passou a palavra ao senhor Presidente da Junta, para dar resposta. _____



S. Almeida

O senhor Presidente esclareceu que o jardim vai ter uma intervenção devido à degradação do espaço, devido ao local e sua drenagem das águas pretendendo reestruturar, potenciando assim, o espaço sem jardim. _____

António Horácio alertou dizendo que não concorda, que o espaço deixe de ser jardim. _____

O Presidente, Sérgio Neves, retomou a palavra, explicando, que "os materiais para a distribuição das águas públicas para uso doméstico em Óis da Ribeira, ainda estavam em fibrocimento e face a abertura das valas para o saneamento, pensamos que o melhor seria fazer a sua substituição e depois continuar com as obras do saneamento, daí o resultado em que se encontram as vias e a demora em acabar com os trabalhos". Por outro lado, expõe que "entre ADRA e Câmara ainda não existe acordo se o tapete deve ser já colocado ou esperar que aconteça o abatimento das terras para depois levar o tapete, e isto porquê? Porque a ADRA assume o desgaste do pavimento, paga esse desgaste e a Câmara paga o remanescente. Para isto se verificar a pavimentação tem de ser de seguida à obra do saneamento, se for mais para a frente a Câmara tem de assumir a totalidade do custo da obra". Referiu ainda que em Travassô, o empreiteiro não esperou e começou a tapar as valas como esta no contrato. _____

Relativamente à poda das árvores, o senhor Presidente esclareceu que "na altura própria de poda as mesmas não foram podadas devido ao constrangimento que a Junta tinha na altura, e que agora depois de falar com alguém que percebe de poda lhe foi dito que o melhor era não fazer porque as mesmas poderiam morrer." _____

Em relação ao logótipo, o Presidente disse que "uma coisa é o Brasão outra é o logótipo. Foi do nosso entendimento que cada freguesia deve continuar com o seu Brasão, no entanto, com qualquer coisa que identifique a União, e devido à falta de tempo e à necessidade que a Junta estava a ter para desenvolver trabalhos nos quais queriam que fossem identificados como da União, tivemos que avançar, mas se daqui a 2 anos a nova Junta achar que deve mudar pode mudar." _____

O senhor Horácio intercedeu, "acha bem que o mesmo tenha sido público antes mesmo que aos membros da Assembleia tivessem conhecimento?". _____

O senhor Presidente informou que "o Parque infantil foi fechado depois de uma vistoria, estava sem condições devido à falta de manutenção ao longo do tempo. A Câmara depois de interrogada disse-nos, que um parque novo fica muito caro, e que por isso, está a fazer um projeto de remodelação do parque, disse mesmo que um investimento desta natureza deveria se tratar do problema das águas pluviais no local em primeiro lugar, no entanto, é uma decisão totalmente da Câmara", acrescentou. _____

Logo de seguida e dando continuidade aos trabalhos, Sérgio Almeida passou para o segundo ponto da ordem de trabalhos: Apreciar a informação escrita do Presidente da Junta, perguntando



José Pinheiro

o mesmo se algum membro queria esclarecimentos, o senhor Fernando Pinto pediu que no futuro o mesmo documento fosse detalhado com imagens. _____

O senhor Presidente esclareceu que esse facto iria aumentar muito o documento e que a Junta não possui imagens, teriam de pedir apoio desse género à Câmara, e mais informou "que a Junta comprou um novo software, que não pretende que o mesmo tenha ligação aos serviços Camarários, porque acham estranho que quando os computadores estão ligados sem mais nem mesmos o rato ande sozinho, pensamos que são os serviços informáticos da Câmara, e assim sendo pensamos que é um abuso, segundo o mesmo o executivo tem material pessoal nos computadores". _____

António Horácio pediu aclaração de que tipo de limpezas tem vindo a ser feitas que há vários anos não eram feitas. _____

O senhor presidente usando a palavra aclarou que as valetas têm sido limpas, e têm sido raspadas para remoção de areias, sendo um serviço que demora mais tempo, mas que os resultados são melhores e fica um serviço para durar mais tempo, apesar dos custos da sua realização. _____

Ricardo Almeida perguntou o porquê de não existir situação financeira no documento, saldos existentes, valores em dívida à data para uma melhor interpretação do mesmo, quis saber, ainda, se houve alguma reunião com o Presidente da Câmara com este Executivo, se houve abertura para trabalhar com este executivo e se existe alguma definição na problemática emergente do posto médico. _____

Tendo sido dada a palavra ao senhor Presidente da Junta pelo Presidente da Mesa, o mesmo elucidou que a Junta ainda não está em condições para prestar essa informação financeira, disse que não faz sentido mostrar saldos que não sejam os reais, que num futuro próximo pensa esclarecer a Assembleia com uma situação financeira detalhada. Relativamente as relações com o executivo da Câmara mais informou que os executivos estiveram reunidos e que sentiu abertura por parte do senhor Presidente, "se depender do ambiente iremos fazer muita obra, mas só o futuro o irá dizer. Na altura a questão do posto médico foi abordada, é do entendimento da Junta que estão a perder tempo demais relativamente a questão do posto médico, e isto, porque se o mesmo vier a ser avaliado pelo organismo externo que tem essa função todos nos sabemos qual será o resultado", no entanto, mais informou que "a obra não depende deste executivo, mas da CCDR e Câmara." Informou, ainda, que foram abordados com o Presidente da Câmara os seguintes pontos: pavimentações, funcionários para a Junta, Parque da Pateira, Parque da Senhora de Amparo, Escola Primária, demolição da casa para armazém, entre outros. _____

A Mesa avançou para o terceiro ponto da ordem de trabalhos, informou que o Acordo de Execução entre a Câmara e a Junta tem de ser votado, e perguntou se algum membro quer



J.P. Pinheiro

esclarecimentos, ninguém se manifestou, o Presidente da Junta pediu a palavra e comunicou que este é um acordo assinado com todas as Juntas segundo o número de habitantes e quilómetros de estrada em cada Freguesia, que o dinheiro será transferido para a Junta trimestralmente caso o acordo seja aprovado em Assembleia. _____

O senhor Ricardo Almeida perguntou se o interregno de verbas já foram efetivadas pela Câmara, após ser comunicado pelo senhor Presidente de Junta que as verbas dos anos em que não houve executivo da Junta ainda não foram efetuadas pela Câmara, pelo que propôs uma Moção desta Assembleia para que seja entregue na Câmara como esse dinheiro deveria vir para a Junta. _____

Ilda Pinheiro da Mesa da Assembleia propõe ao membro que apresente a mesma por escrito que de seguida será votada. Os trabalhos foram interrompidos por cinco minutos por Sérgio Almeida, para que o membro pudesse escrever o documento. Retomados os trabalhos, o documento foi lido em voz alta pelo autor, e foi colocado à votação: aprovado por maioria, com 8 votos a favor e uma abstenção, pelo senhor Fernando Pinto, que quis fazer uma declaração de voto, em voz alta, para que conste em ata, e assim consta, o membro absteve-se porque não consta no documento que a Assembleia da Câmara votou por unanimidade num documento semelhante. _____

Colocado o terceiro ponto da ordem de trabalhos a votação, foi aprovado por unanimidade. Logo de seguida o senhor Sérgio Almeida prosseguiu com os trabalhos para o quarto ponto da ordem de trabalhos, o senhor Presidente tomou a palavra e informou que o Inventário é o da Junta anterior que não carecia de votação, não houve esclarecimentos, e assim a Mesa passou para o quinto ponto da ordem de trabalhos: Concessão de Apoio à União de Freguesias para Construção de Armazém, dada a palavra aos membros da Assembleia, o senhor Fernando Pinto, interrogou se a ideia é colocar a baixo o edifício existente, e se foi acautelado à posterior o que se poderá lá fazer. _____

Tendo sido transferida a palavra ao senhor Presidente da Junta, o mesmo informou que "Sim. E o edifício é para colocar abaixo, o que terá de ser feito manualmente, porque o edifício está a colocar em risco os prédios que confrontam com o mesmo". Saliendo que é uma concessão de apoio porque irá ser feito em propriedade da Junta, mais informou que pretendem um armazém com duzentos metros quadrados, estrutura simples, quinhentos metros quadrados de estaleiro, zona de estacionamento de apoio ao futuro posto médico, o resto do terreno fica para crescimento do cemitério. _____

O senhor Germano Venade questionou se é possível a construção do armazém na área de construção, foi informado que sim pelo senhor presidente da Junta. _____

O senhor Ricardo Almeida, perguntou qual o cabimento orçamental e o montante global a gastar para a realização da obra. _____



Sérgio Almeida

Passada a palavra ao Presidente o mesmo comunicou que os valores para a demolição da casa como vai que ter que ser feita à mão será um valor alto entre 4700 a 5000 euros, a construção da estrutura 25000 euros, acrescenta que a Câmara não irá suportar o valor total da obra, a Junta também irá suportar custos. _____

Sem mais foi colocada a concessão à votação tendo sido aprovado por unanimidade. Passou o Presidente da Mesa para o sexto ponto da ordem de trabalhos: Apreciar e Votar o Regulamento de Atribuição de Subsídios ao Associativismo. _____

Pedi a palavra o senhor Ricardo Almeida que felicitou o Presidente pela iniciativa, pela transparência pela clarificação, e questiona qual é o critério. _____

O senhor Presidente da Junta informou que este Regulamento é uma das atribuições legais, "que o executivo pretende reunir com todas as coletividades, para poderem expor o que pretendem e por outro lado poderem ter retorno, para poderem ser justos na distribuição de subsídios." _____

Fernando Pinto, tomando a palavra alertou, que o executivo deve ponderar os subsídios antigos que foram canalizados. _____

O Presidente fez saber que irá estabelecer um conjunto de regras que devem ser melhoradas na prática. _____

Sérgio Almeida, colocou o ponto a votação e este foi aprovado por unanimidade. _____

Logo de seguida o mesmo dá seguimento aos trabalhos e passa para o sétimo ponto da ordem de trabalhos, o senhor Presidente da Junta pede a palavra e esclarece que as contas apresentadas são as contas da Junta anterior, sendo uma questão legal. _____

O senhor António Horácio, tomando a palavra perguntou se são contas até ao final do ano 31 de Dezembro de 2017. _____

O senhor Presidente aclarou que são os saldos transmitidos. _____

Colocado à votação o sétimo ponto na ordem de trabalhos teve, nove abstenções. _____

Passado para o oitavo ponto: apreciar e votar os documentos de prestação de contas de 2018, dada a palavra aos membros da Assembleia, o senhor Ricardo Almeida perguntou se o executivo tem condições para informar quanto dinheiro tem, e quanto tem de dívida. _____

O senhor Presidente informou que ainda não estava em condições de responder de forma clara e exata. _____

António Horácio questionou o valor de receita no ano de 2018. _____

O senhor Presidente informou que "em 2018 não existia executivo e por isso não poderia receber valores monetários, no entanto, houve alguém que se dirigiu ao balcão dum dos bancos onde a Junta tem conta e fez um depósito, e daí a rubrica aberta naquele pequeno montante." _____

Sérgio Almeida, submeteu o oitavo ponto da ordem de trabalhos à votação tendo sido aprovado por maioria, com duas abstenções e sete votos a favor. _____



S. Pinheiro

Dando continuidade à ordem de trabalhos a Mesa, passou para o ponto nono da ordem de trabalhos, o senhor Presidente da Junta, pede a palavra e esclarece que " o Orçamento é igual ao Orçamento da Junta anterior, para poder trabalhar com as rubricas abertas, quando necessário com a continuidade dos trabalhos poderá haver retificações orçamentais." _____

O elemento do CDS, Ricardo Almeida, afirmou que tinha várias questões a colocar sobre as rúbricas do orçamento, mas face ao esclarecido pelo Sr. Presidente da Junta, nomeadamente de que não é o seu orçamento, sendo uma cópia do anterior executivo e que em breve apresentaria um orçamento retificativo, não fazia sentido colocar essas questões ao executivo. _____

Colocado à votação o mesmo foi aprovado por maioria com 2 (duas) abstenções e 7(sete) votos a favor. _____

E assim, o senhor Sérgio Almeida passou para o ponto décimo da ordem de trabalhos: Apreciar e votar Proposta de Regimento da Assembleia, passando a palavra aos membros para saber se havia outra proposta de Regimento, não existindo mais nenhuma, o mesmo foi colocado à votação tendo sido aprovado por maioria, 8 (oito) votos a favor e 1 (uma) abstenção, O senhor António Horácio alertou que não teve ocasião de ler o documento retificado que foi enviado via e-mail, e por esse motivo se abstém. _____

Dando continuidade aos trabalhos Sérgio Almeida passou para décimo-primeiro ponto da ordem de trabalhos, não houve nenhuma inscrição. _____

Passou-se para o décimo-segundo ponto da ordem dos trabalhos: período de intervenção do público: _____

Abílio Morais pediu a palavra, e no uso da mesma, perguntou ao senhor Presidente da Junta se houve algum motivo excepcional para a bandeira estar hasteada no dia 26 de Abril. _____

Tendo sido dada a palavra ao senhor Presidente da Junta, este esclareceu, dizendo que como o executivo não está a tempo inteiro, a mesma foi hasteada no dia 24 de Abril à noite e só foi arriada quando os membros da Junta chegaram às instalações no dia 26 de Abril. _____

O senhor Abílio ainda frisou, "chamo a atenção que há regras para hastear e arriar". _____

O senhor António Cadinha pediu a palavra e no uso da mesma perguntou ao senhor Presidente da Junta se já tinha tomado medidas face ao buraco perigoso na Rua Santo António, visto que o mesmo se encontrava na mesma sem sinalização ou qualquer intervenção. _____

O senhor Presidente agradeceu a preocupação, e o aviso do mesmo com fotografia enviada para o seu telemóvel, e mais disse que na mesma hora telefonou a avisar o responsável da obra que lhe terá dito que iria tomar medidas. _____

Leandra Morais pediu a palavra e no seu uso questionou o Presidente da Junta se estava previsto uma plataforma digital para partilha de informação e datas de eventos que não levasse à sobreposição desses eventos. _____



Manoel Almeida

O senhor Presidente explicou que não se justifica tal despesa porque é muito cara, querendo agilizar entre Junta e Instituições eventos e horários para uma melhor divulgação dos mesmos.____

A senhora Rosário Cadinha pediu esclarecimento relativamente aos dias de porta aberta nas duas freguesias visto que do seu ponto de vista Óis da Ribeira está a ser prejudicada._____

O senhor Presidente elucidou que Travassô tem mais dias abertos devido ao número de atendimentos ao público relativamente a Óis da Ribeira, não se justificando mais dias de porta aberta em Óis da Ribeira._____

O senhor Manuel Almeida pediu a palavra, e referiu que houve uma melhoria no atendimento, mas que o mesmo deveria ser mais alargado para as pessoas que estão a trabalhar terem possibilidade de atendimento._____

O senhor Presidente da Junta informou que foi o melhor que conseguiram visto que para uma funcionária não poderia alargar mais o horário._____

Foi lavrada ata em minuta da presente reunião, tendo sido aprovada por unanimidade, a qual consta em anexo._____

Nada mais havendo a tratar, foi dada por encerrada a presente Assembleia da qual, para constar, se lavrou a presente ata, que depois de lida, passará a ser assinada._____

O Primeiro Secretário da Mesa de Assembleia da União de Freguesias de Travassô e Óis da Ribeira, em substituição da Presidente,

Sergio Miguel Lourenço Almeida

A Segunda Secretária da Mesa de Assembleia da União de Freguesias de Travassô e Óis da Ribeira,

Jéda Ilaria de Almeida Pinheiro